
Schwimmverein Emmen 

 
 

P R O T O K O L L 
 
 

der 38. ordentlichen Generalversammlung 
vom Freitag, 25. Oktober 2013, 19.45 Uhr Restaurant Adler, Emmenbrücke 

 
 

Traktanden: 
1. Eröffnung und Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der 37. ordentlichen GV vom 26.10.2012 
4. Jahresbericht des Präsidenten und der Bereichsverantwortlichen 
5. Betriebsrechnung und Bilanz 2012/2013 
6. Revisionsbericht und Déchargeerteilung an den Vorstand 
7. Budget und Festsetzung der Jahresbeiträge 2013/2014 
8. Wahl des Vorstandes und der Revisoren; Verabschiedungen 
9. Anträge (sind bis 30. September schriftlich an den Präsidenten einzureichen) 
10. Verschiedenes 

 
 
Stimm- und wahlberechtigt sind gemäss Art. 15 der Statuten alle MitgliederInnen ab Jahrgang 1999 und älter. 
 
 
 
 

1. Eröffnung und Appell 
 
Jörg begrüsst alle Anwesenden zur 38. ordentlichen Generalversammlung erneut im heimeligen Restaurant Adler. 
Einen speziellen Willkommensgruss richtet er an die anwesenden Ehrenmitglieder Rolf Steiger, Monika Kronenberg, 
Trudi Schwegler, Andrea Odermatt und Doris Bissig. Ein herzliches Willkommen ebenfalls an alle Neumitglieder und 
alle, die das erste Mal an der GV dabei sind. Die Einladungen wurden rechtzeitig versandt. Zur vorliegenden 
Traktandenliste werden keine Änderungen verlangt. 
 
Anwesend:  61      Stimmberechtigt:  49 
Entschuldigt:  34 
 
 
 
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Fabienne Baume, Simone Helfenstein und Gregor Wobmann vorgeschlagen. Sie nehmen 
den Vorschlag an. Gemäss Statuten gilt das relative Mehr. 
 
 
 
 
 

3. Protokoll der 37. ordentlichen GV vom 26.10.2012 
 
Das Protokoll der 37. ordentlichen GV wurde wieder auf der Homepage aufgeschaltet. Es gibt keine Ergänzungen oder 
Bemerkungen. Das abgefasste Protokoll wird mit Applaus an die Verfasserin genehmigt. 
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4. Jahresbericht des Präsidenten und der Bereichsverantwortlichen 
 
Jörg informiert die Versammlung über zwei wichtige Geschäfte: Rücktritte von Sarah Neiger, Führung Sekretariat und 
David Burkhardt, Cheftrainer. Es gab für die Sekretariatsstelle eine intensive Vorstellungsrunde. Wir haben uns für 
Miriam Estermann entschieden. Ebenfalls gab es eine Ausschreibung für einen neuen Cheftrainer. Wir waren in der 
glücklichen Lage, zwischen zwei Schweizer Trainer zu wählen. Bruno und Jörg haben das Auswahlverfahren im kleinem 
Rahmen mit Absprache der Vorstandskollegen übernommen. Die Entscheidung viel zugunsten vom hoch motivierten 
Robin Kovac aus.  
 
Wir konnten einen erfolgreichen Hauptinfoanlass in Sempach durchführen. Einmal etwas Anderes! Das Wetterglück 
verhalf uns zu einem eindrücklichen Abend mit Wurst und Brot am Sandstrand. Vorstellung/Verabschiedung von Robin 
und Dave. Dave war kurzfristig in Mexico, somit abwesend. Corinne übernahm eine würdige Verabschiedung von Dave. 
Robin hat sich bei den Schwimmern mit einem Staffelwettkampf, gemischt Junge/Alte, selbstbewusst vorgestellt. 
 
Jörg durfte Anfangs Jahr die Lagerfahrten nach Vittel und Sörenberg übernehmen. Persönlich eine grosse 
Herausforderung mit dieser Bande und noch ohne Video.  
 
Das Amt des Präsidenten beinhaltet auch diverse Sitzungen mit DV FSN, DV RZW, Sportschule, Sporttreffs usw.  
 
Jörg übergibt an seine Vorstandskollegen für den Rückblick aus den jeweiligen Ressorts. 
 
Daniel Kuratli durfte auf tolle Highlights zurückblicken mit Einarbeitung und Übergabe an Raffaele D’Angelo. Die ALGE 
hatte einschneidende technische Probleme. Es musste ein umfassender Software-Upgrade der Zeitmessung 
vorgenommen werden. Er hinterlässt ein gut eingespieltes Team. Für Daniel ist heute die Zeit gekommen um Danke zu 
sagen für das Vertrauen in seine Arbeit. Er wünscht Raffael alles Gute für seine Aufgabe. 
 
Sonya gibt uns einen Einblick in ein erfolgreiches Schwimmschuljahr. Gesamthaft wurden 409 Kurse absolviert mit 
insgesamt 2’620 Teilnehmern, davon weiter in Wal/Wasserratten 239. Es gab 25 Übertritte in die 
Nachwuchsmannschaften. Dieses Jahr gab es für die Schwimmleiterinnen zwei interne Aus- und Weiterbildungen. Bei 
den Leiterinnen gibt es eine Verabschiedung mit Jessica Zanetti. Sonya dankt ihren Frauen die immer zuverlässig am 
Beckenrand unterrichten. Vielen Dank an den gesamten Vorstand für die Unterstützung der Schwimmschule. 
 
Emil dankt den Helfern, welche zum Gelingen von Wettkämpfen beigetragen haben. Sehr gute Einnahmen konnten mit 
dem Kaffeestübli verbucht werden. 300 Personen wurden für die diversen Wettkämpfe als Helfer gebraucht. Danke für 
das grosse Engagement. Speziell war an den Wettkämpfen, dass kein blinder Alarm gemeldet werden musste. Grossen 
Dank an das SPZ insbesondere an Frau von Allmen für die gute Zusammenarbeit. In der neuen Saison dürfen wir den 
Kidsliga Final durchführen. Das Helferkonzept wird in dieser Saison voll umgesetzt. Wir wissen, wer wie viele Einsätze 
geleistet hat. Massnahmen werden vollzogen. Das letzte Jahr war ein sogenanntes Probejahr. Emil hat letztes Jahr 
seinen Rücktritt angekündigt. Er ist in der glücklichen Lage, seinen motivierten Nachfolger in Marcel Niffeler vorstellen 
zu können. Marcel hat bereits seinen ersten Wettkampf hinter sich. Emil bedankt sich für die angenehme 
Zusammenarbeit im Vorstand. Er kann der Versammlung ans Herz legen, Marcel in den Vorstand zu wählen. 
 
Bruno informiert die Versammlung durch eine Zahlentabelle mit Teilnehmer von Finals und Medaillen. Die Schwimmer 
und Schwimmerinnen sehen sich oft. Der Teamgeist ist super. Das Wettkampfteam sollte mit dem neuen Cheftrainer 
gleich weiter geführt werden, wie unter Dave. Die Trainingseinheiten sind leicht erhöht worden, da auch die Selektionen 
für Wettkämpfe höher sind. Wir durften auch eine aussergewöhnliche Leistung feiern! Corinne wurde 3-fache 
Schweizermeisterin. Das hat es in unserer Vereinsgeschichte noch nie gegeben. Gratulation. Bruno dankt seinem 
gesamten Trainerstab für die vielen geleisteten Trainingseinheiten. Es mussten viele Einheiten abgedeckt werden. 
 
Sarah informiert uns über die erweiterten Sekretariatsarbeiten mit der Übernahme der Buchhaltung und Kassier Amt. 
Den J&S Coach konnte sie zur Entlastung an Bruno weitergeben. Sehr aufwendig ist die Korrespondenz per Mail. 
Spannend war das erste Kennenlernen mit den neuen Eltern am Infoanlass. Das Lizenzwesen muss aktuell geführt 
werden. Es gibt viele Abklärungen für Trainingslager und Hotel Buchungen für Wettkämpfe. Richterausbildungen 
werden vom Sekretariat ausgeschrieben. Vereinsbekleidung wird einmal im Jahr zur Bestellung ausgeschrieben. Neu 
ab dieser Saison ist, dass Bestellungen auch unter dem Jahr getätigt werden können. Jedoch ist der Preis pro Stück 
etwas höher. Für die aktuelle Mitgliederverwaltung braucht das Sekretariat die Unterstützung der Mitglieder. 
 
Jörg bedankt sich bei den Verfasserinnen und Verfassern für die Berichte. Jörg bedankt sich bei allen Helferinnen und 
Helfer, dem ganzen Trainerstab und dem Wettkampfadministrations-Team für die geleistete Arbeit. Ein grosses 
Dankeschön an Sarah und meine Vorstandskollegen/innen für die tolle Zusammenarbeit. 
 
Die Jahresberichte werden mit Applaus genehmigt. 
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5. Betriebsrechnung und Bilanz 2012/2013 

 
Die SVE Jahresrechnung wurde auf den Tischen aufgelegt. Sarah informiert über die grössten Budgetabweichungen in 
der Erfolgsrechnung und dem Jahresergebnis. Sarah dankt Sonya für das sensationelle Ergebnis in der 
Schwimmschule Fr. 100’000.—höher als budgetiert. Die Kurskosten wurden leicht erhöht. Gute Arbeit der 
Schwimmleiterinnen. Mit dem Kaffeestübli konnte bei den übrigen Anlässen und SVE-Cup ein schöner Beitrag geleistet 
werden. Mehr Ertrag gab es bei den Subventionen, neu schon 5-10 Jährige nicht erst ab 10 Jahren. Der Aufwand im 
Wettkampfsport ist deutlich höher ausgefallen, da die Schweizer Meisterschaften in Genf, zusammen mit dem Autosalon 
waren. Somit sehr hohe Übernachtungskosten. Bei den Vereinsanlässen fielen 2 Limitenwettkämpfe aus, da die 
Zeitmessung versagte. Rückstellungen wurden für eine neue Zeitmessung gemacht. Sarah hat noch Gutscheine, 
Sponsoring vom Athleticum. Passive Abgrenzungen sind sehr hoch. Es sind noch offene Rechnungen, wie der heutige 
Abend.  
 
Sind Fragen zur Vermögensrechnung/Bilanz? Keine. 
 
 
 
 

6. Revisionsbericht und Déchargeerteilung an den Vorstand 
 
Silvia Wey dankt vorab dem Vorstand und Sonya Baume, Führung der Schwimmschulkasse, für die geleisteten 
Vereinsarbeiten. Mit Sarah hat der Vorstand eine tatkräftige Unterstützung erhalten. Grosses Lob seitens der Revisoren. 
Ein Dankeschön geht an Angela Küchler für die professionelle Unterstützung der Buchhaltung. 
 
Silvia Wey und Rolf Steiger haben die Jahresrechnung 2012/2013 geprüft und festgestellt, dass die Buchhaltung 
einwandfrei geführt ist. 
 
Silvia beantragt der Versammlung die Jahresrechnung 2012/2013 mit einem Gewinn von Fr. 3'255.56 zu genehmigen 
und dem Vorstand Décharge zu erteilen. 
 
Die Versammlung genehmigt mit viel Applaus die Jahresrechnung. Ebenfalls wird dem Vorstand Décharge erteilt. 
 
Den beiden Revisoren und Angela Küchler wird für ihre Arbeit ein kleines Präsent überreicht. 
 
 
 
 

7. Budget und Festsetzung der Jahresbeiträge 2013/2014 
 
Ebenfalls wurde das Budget 2013/2014 auf den Tischen aufgelegt. Sarah informiert über die grössten 
Budgetabweichungen. Mehreinnahmen bei den Mitgliederbeiträgen, da es mehr Junge und weniger Ältere Schwimmer 
gibt. Geschwisterrabatt und 1/3 Swimm-A-Thon Beiträge sind voraussehbar. Der SVE-Cup neu ein ganzer Tag. 
Vorgesehen sind Aufwendungen für Leiterausbildungen, jedoch schwierig zu budgetieren. Im Personalaufwand gibt es 
erstmals eine 100% Stelle Cheftrainer.  
 
Die Jahresbeiträge bleiben gleich. 
 
Das Budget und die Jahresbeiträge werden einstimmig genehmigt. 
 
Jörg bedankt sich bei Sarah für die seriöse und nachhaltig geführte Buchhaltung. Sie hat sich mächtig ins Zeug gelegt 
und es super gemacht! Der Vorstand dankt allen SVE-Mitgliedern für die Zustimmung und das Vertrauen. 
 
 
 
 

8. Wahl des Vorstandes und der Revisoren 
 
Zur Wiederwahl in den Vorstand stellen sich zur Verfügung: 
 
Angela Arboit  Aktuarin (1 Jahr) 
Sonya Baume  Schwimmschule 
Bruno Schwegler Sportchef 
Jörg Meier  Präsident (1 Jahr) 
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Die 4 bisherigen Vorstandsmitglieder werden mit kräftigem Applaus wieder gewählt.  
 
Zur Neuwahl stellen sich zur Verfügung: 
 
Miriam Estermann  neu Sekretariat und Buchhaltung gemeinsam geführt, was auch Sinn macht 
Raffaele D’Angelo  Chef Wettkampfadministration 
Marcel Niffeler   OK-Chef 
 
Der Vorstand empfiehlt den Mitgliedern die drei Neuen zur Wahl in den Vorstand zu unterstützen. Sie werden mit 
kräftigem Applaus gewählt. 
 
Zur Wahl als Revisoren stellen sich zur Verfügung: 
 
Andrea Greter und Marlene Burri (ist heute Abend leider nicht anwesend, deshalb Vorstellung per Foto) 
 
Andrea und Marlene werden mit viel Applaus gewählt. 
 
Herzliche Gratulation und ein grosses MERCI! 
 
 
Wir müssen uns schweren Herzens von Sarah verabschieden. Sie ist sehr versiert, vorausschauend, belastbar, in 
schwierigen Situationen bleibt sie ruhig, Taten statt viel reden, grosse Erfahrungen durch andere Vereine, gab immer 
wieder ihren wertvollen Anteil zu guten Lösungen. Grossen DANK Sarah! 
 
Ebenfalls müssen wir uns von Dave verabschieden. Er war 2 Jahre als Cheftrainer ein grosser Motivator. Menschlich 
unkompliziert, viel erreicht, gute Basis geschaffen für unser Wettkampfteam. Wir danken dir für deinen grossen Einsatz! 
 
Eine Verdankung geht an Silvia Wey mit 13 Jahren und Rolf Steiger mit 11 Jahren als Revisoren. Danke für den 
langjährigen Einsatz. 
 
Verabschieden müssen wir uns auch von Susi Brunner als Trainerin Nachwuchsmannschaften. Mit 8 Jahren hat ihre 
Karriere beim Schwimmverein gestartet. Bis 1990 in der Wettkampfmannschaft. Ab 1995 bis 2001 tätig als 
Schwimmschulleiterin unter der Leitung von Silvia Ineichen und später Sonya Baume. Von 2001 bis 2013 Trainerin bei 
den Nachwuchsmannschaften N3, N4 und Albatros. Die Höhepunkte waren die zahlreichen Lager in der Aktivzeit sowie 
danach die Trainereinsätze im Lager. Viele Badekappen aufgesetzt, Liegestühle zu und aufgeklappt. Viele 
Elterngespräche geführt. 
 
Wir schlagen der Versammlung vor, Susi Brunner zum Ehrenmitglied zu ernennen. Dieser Vorschlag wird mit viel 
Applaus bestätigt.  
 
Daniel Kuratli verlässt uns nach 4 Jahren. Er hat ein gutes Team für die Wettkampfadministration zusammengestellt. Er 
war der Initiant für das heutige Helferkonzept. Er ist ein analytischer Denker, guter und sympathischer Kamerad, viel 
gelacht, sehr menschlich. 
 
Wir schlagen der Versammlung vor, Daniel Kuratli zum Ehrenmitglied zu ernennen. Dieser Vorschlag wird mit viel 
Applaus bestätigt. 
 
Auch noch verabschieden müssen wir uns von Emil Honauer. Er war ebenfalls 4 Jahre im Vorstand tätig. Emil hat im 
OK Management klar Ordnung gemacht. Gute Zusammenarbeit mit dem SPZ erarbeitet. Er war auch im Team 
Helferkonzept tätig. Ein grosser Verdienst von Emil ist das neue Sponsorenkonzept. Neuer Hauptsponsor: Trojka 
Diwisa. Emil war ein ruhiger, angenehmer Kumpel. DANKE! 
 
Wir schlagen der Versammlung vor, Emil Honauer zum Ehrenmitglied zu ernennen. Dieser Vorschlag wird mit viel 
Applaus bestätigt. 
 
 
 

9. Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
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10. Verschiedenes 

 
Wir sind fündig geworden und haben einen neuen Sponsorenverantwortlichen gefunden. Wir danken Antonio Conte für 
seine Bereitschaft und sind von seinen Fähigkeiten überzeugt.  
 
Wir suchen eine neue Aktuarin. Engagierte und versierte Leute mit gutem Textverständnis und einer flinken 
Schreibhand sind gefragt. Interessenten/innen melden sich beim Präsidenten. Wir suchen ebenfalls einen neuen 
Präsidenten oder Präsidentin. Leute die grundsätzlich bereit sind Verantwortung zu übernehmen und mehr leisten 
möchten, können eine wichtige Aufgabe im Verein mittragen. Eine wichtige Arbeit für Eure Kinder und unsere 
Gesellschaft. Melden beim Präsidenten. 
 
Verdanken möchten wir unsere Sponsoren: 
 
Haupt-Sponsoren Athleticum und Trojka energy, Gössi, cura-pflege, Cabcon, Luzerner Kantonalbank, Raiffeisen.  Ein 
grosses Dankeschön an unseren Fahrer Antonio Conte!  
 
Werbeslogan von unserem Präsi... 
 
Cabcon AG 
Technik & Wissen für höchste Ansprüche 
 
Coiffure Eden 
Frisuren welche auch nach dem Schwimmen sitzen! 
 
Dankeschön an unsere treuen Helfer im Hintergrund: Lu Reber, Bettina Matti, Pia Herzog und Martin Grapentin und und 
und... 
 
Jörg informiert noch über Termine der Wettkämpfe. Alle Termine sind auf der Homepage www.sv-emmen.ch ersichtlich. 
Update durch Martin Grapentin. 
 
Umfrage? Angela bedankt sich bei Monika Meier mit einer Lilie für Ihren wertvollen, uneingeschränkten Einsatz für 
unseren Hauptinfoanlass in Sempach. Kühlschrank und Keller mit Wurst, Brot und Getränken gefüllt. Viele Faltarbeiten 
für den Versand vorbereitet. Ihre Arbeit wird mit viel Applaus verdankt. 
 
Die nächste GV ist am 24. Oktober 2014. 
 
Jörg dankt allen für die Aufmerksamkeit und lädt die Teilnehmenden zu einem Apèro/Snack ein. Jörg schliesst die 38. 
ordentliche Generalversammlung um 21.40 Uhr. 
 
 
 
 
 
Luzern, 1. November 2013 
 
Der Präsident        Die Aktuarin 
 
 
 
elo sig Jörg Meier       elo sig Angela Arboit 
 
Jörg Meier        Angela Arboit 
 
 
 
 
 

 

http://www.sv-emmen.ch/

